
   Ecole Française Internationale de Wuhan 
  Campus International – Bo Xue Lu  
  HANYANG - Wedz 430056 
  WUHAN – HUBEI - CHINE 

  e-mail : ecole.wuhan@mlfmonde.org 

Compte-rendu du conseil d’école du 5 novembre 2024 

Présents : 
Représentants élus des parents d'élèves : Mme Myriam Dwojakowski et M. Boutry. 
Comité de gestion de l’Efiw : M. Freddy Géhin (Président), M. Jérémy Loste (Trésorier), M. Quentin 
Dufour (Secrétaire), M. Cédric Gilliouard (vice Président). 
Enseignants: Mmes Yang Xiaodi et Weiran Luo (Clémentine), MM. Alain Rakotomanga et Arnaud 
Glouzouic (Directeur). 

Invités : M. Maxime Ferraille (représentant du poste diplomatique) 

Absents excusés : Mme Liv Chunxiu (aide maternelle) et M. Maxime Ferraille 

La séance débute à 18h20 

1. Organisation de l’Efiw 

 - Personnel de l’école 

La rentrée 2024 marque la deuxième année du fonctionnement en système hybride en partenariat avec 
la Wyis. Elle correspond également à la mise en place d’un « Parcours de français intensif d’aide à l’entrée 
dans la scolarisation ». Voici la liste des cinq adultes intervenant à l’Efiw au cours de l’année 2024-25 (par 
ordre alphabétique des noms de famille) : 

- Arnaud Glouzouic est directeur de l’école. Il est le professeur référent des niveaux de primaire et 
intervient en mathématiques et sciences auprès des élèves du secondaire. 

- Liv Chunxiu intervient en tant qu’aide maternelle.  
- Alain Rakotomanga enseigne le français, l’histoire-géographie aux classes de secondaire (répétition 

des cours du Cned). Il enseigne également dans la classe de maternelle et celle d’élémentaire. Il gère par 
ailleurs le parc informatique et la communication de l’Efiw, en lien avec le directeur. 

- Weiran Luo Clémentine, enseignante de français dans le cadre du « Parcours de français intensif 
d’aide à l’entrée dans la scolarisation ». Clémentine intervient à mi-temps. 

- Yang Xiaodi est secrétaire de direction. Elle assure par ailleurs les cours de chinois de MS à la 
4ème. Elle participe enfin à la surveillance de la cantine et des récréations lors des pauses méridiennes.  

- Effectifs et répartition des classes 

Au jour du conseil, 22 élèves (provenant de 15 familles) fréquentent l’école, qui est organisée en deux 
classes en primaire et 1 classe au secondaire : 

- 9 élèves en maternelle (3 en PS, 3 en MS et 3 en GS). 
- 9 élèves en élémentaire (4 en CP, 2 en CE1, 1 en CE2 et 2 en CM1). 
- 4 élèves au collège (2 en 6ème, 1 en 5ème et 1 en 4ème). 
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Les effectifs sont donc stables par rapport à l’année dernière. 6 élèves suivent le « Parcours de français 
intensif d’aide à l’entrée dans la scolarisation », 5 de maternelle et 1 de CP. 

- Enseignements 

Les élèves suivent un double cursus français et américain dont 60% des enseignements sont suivis en 
français sur programmes officiels français et 40% en anglais sur programmes officiels américains. Les 
élèves du primaire ont un enseignement direct. Il concerne les cours de français, mathématiques, questionner 
le monde, sciences et histoire-géographie, enseignement moral et civique en élémentaire. Tous les élèves de 
MS à CM2 (à l’exception des élèves concernés par le « Parcours de français intensif d’aide à l’entrée dans la 
scolarisation ») suivent également des cours de chinois dispensés par l’Efiw. 

En secondaire, les élèves sont inscrits en formule Scolarité Complémentaire Internationale qui 
regroupe les cours de français, mathématiques histoire-géographie, enseignement moral et civique et 
chinois. Les élèves de 6ème, étant encore en élémentaire dans le système américain sont également inscrit 
en sciences. 

Le calendrier scolaire est divisé en deux semestres pour la maternelle : 
- Le premier se terminera le 17 janvier 2025. 
- Le second, le 11 juin 2025. 
Il est divisé en trois trimestres pour l’élémentaire et le second degré : 
- Le premier se terminera le 15 novembre 2024. 
- Le second se terminera le 7 mars 2025. 
- Le troisième se terminera le 11 juin 2025. 
-
A chaque fin de semestre / trimestre, des rencontres parents-professeurs seront organisées. Un livret 

d’évaluation sera remis aux familles des élèves de l’élémentaire à la fin de chaque trimestre ; un carnet de 
suivi des apprentissages sera présenté aux familles des élèves de la maternelle à la fin de chaque semestre. A 
la demande des familles de maternelle, le carnet de suivi des apprentissages sera également remis à la fin de 
chaque période et un entretien bilan sera proposé. 

Pour ce qui concerne les élèves du secondaire, le Cned fournira un bulletin de notes qui sera transmis 
aux familles en fin d’année. Pour compléter ce dispositif, les enseignants assistants Cned de l’Efiw 
établiront des bulletins à l’issue de chaque trimestre. Des rencontres entre les parents et tous les professeurs 
seront également organisées. 

Les élèves suivant le « Parcours de français intensif d’aide à l’entrée dans la scolarisation » ont des 
entretiens bilans mensuels avec l’enseignante qui remettra également des bulletins en fin de semestre lors de 
rencontres individuelles avec les familles. 

La section primaire de l’école étant homologuée, le passage en classe supérieure des élèves de PS à 
CM2 est prononcé directement par les enseignants lors des conseils de cycle. Concernant le secondaire, les 
élèves étant inscrits en formation Scolarité Complémentaire Internationale (français, maths et HGEMC), le 
passage en classe supérieure est décidé par les enseignants de l’Efiw mais doit être validé par le SCAC de 
l’ambassade de France. 

- Protocole de protection en cas de pic de pollution 

Le protocole de protection en cas de pic de pollution est maintenu à l’Efiw. Il s’applique aux enfants 
qui sont présents dans nos locaux les jours durant lesquels la pollution de l’air est élevée. Il est disponible 
sur le site Internet de l’école. 



- Canaux de communication Efiw / familles 

 M. GLOUZOUIC communique essentiellement avec les familles depuis l’adresse 
ecole.wuhan@mlfmonde.org. Pour les situations le nécessitant, il est également parfois amené à les 
contacter par WeChat ou par téléphone. 

 Pour faciliter les échanges entre enseignants et familles, les parents d’élèves disposent des adresses 
électroniques professionnelles des enseignants. M. Glouzouic demande à être en copie des courriels 
échangés, dans les deux sens, afin d’être informé des sujets évoqués et, le cas échéant, de pouvoir s’assurer 
que toute question reçoive sa réponse. 

 L’Efiw dispose de deux moyens pour communiquer sur son activité : un compte officiel WeChat et 
un site Internet hébergé par la Mlf (dont l’adresse figure sous la signature des courriels de M. Glouzouic). 

 Sur le site Internet sont consignées des informations administratives et organisationnelles, 
particulièrement importantes pour les familles situées en dehors de Wuhan et qui cherchent à se renseigner 
sur l’Efiw. 

NB : Les absences doivent toujours être signalées par écrit au directeur à l’avance si elles sont 
prévues ; le matin par courriel, par téléphone ou par texto avant la classe si elles sont imprévues et doublées 
par courriel ultérieurement. 

2. Projet d’école  

 Le projet d’école triennal 2021-24 de l’Efiw a pris fin en juin dernier. Le nouveau (2024-27) a été 
rédigé avant cette réunion et présenté à ses membres. Il est très proche du précédent mais une attention 
particulière a été apportée à l’apprentissage de la langue et de la culture française afin de répondre au mieux 
au spécificités du nouveau public accueilli à l’Efiw. 

 En début d’année scolaire, l’équipe pédagogique s’est fixée l’objectif de conduire des projets variés 
et fédérateurs pour l’ensemble de ses élèves et qui alimentent les trois axes de ce projet d’école, à savoir 
« Elargir les compétences en français, en anglais et en chinois de tous les élèves », « Permettre aux élèves 
de participer activement dans une école citoyenne », et « Aider les élèves à surmonter leurs difficultés et à 
développer leur autonomie ». Le programme d’actions pour l’année en cours est décliné à la fin du projet 
d’école. 

Le directeur reprend les points les plus importants de ce programme d’actions en expliquant que la majorité 
d’entre elles est transversale et concerne les 3 axes simultanément: 

- Six parents d’élèves interviennent dans l’école pour gérer la bibliothèque et pour animer les emprunts  
hebdomadaires de livres. Il s’agit de Mmes Dufour, Dwojakowski, Rakotomanga, Schlouppe, Vincent et 
You que M. Glouzouic remercie pour leur investissement. Il en profite pour remercier l’investissement de 
l’ensemble de la communauté scolaire de l’Efiw qui s’est une nouvelle fois révélé lors de l’International 
Day. 

- Les délégués de classe ont été élus la semaine dernière et le premier conseil d’élèves aura lieu très 
rapidement. Le compte-rendu sera disponible sur le site Internet de l’Efiw. 

- l’Efiw organisera des sorties scolaires dès le 15 novembre. Les élèves de maternelle et du « Parcours de 
français intensif d’aide à l’entrée dans la scolarisation » passeront une journée avec les élèves apprenant 
le français à l’école La petite fourmi. Les élèves d’élémentaire et de secondaire iront participer à une 
activité de découpage artistique dans un atelier d’artiste avant d’aller visiter l’exposition immersive 
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numérique Piying Dream et Ukiyo. Cette sortie s’inscrit dans le cadre du projet annuel sur le thème de 
l’Art. 

- Des échanges culturels, scientifiques et artistiques seront organisés tout au long de l’année avec la Wyis 
pour les élèves de l’élémentaire et du secondaire. Il y a déjà eu La grande Lessive et nous envisageons la 
participation au Mois de la Francophonie ainsi qu’au Printemps des poètes en mars 2025. 

- Pour l’animation Téléthon qui sera organisée samedi 30 novembre, de 16h à 21h, visant à récolter des 
fonds pour l’association AFM-Téléthon, nous reconduirons ce qui avait été fait l’année dernière, c’est à 
dire un temps de jeux et activités sportives payantes dans les gymnases de 16h à 18h suivi d’un diner sur 
commande dans le réfectoire, agrémenté d’un concert et d’un loto. L’organisation et la recherche de 
sponsors devraient débuter rapidement. La communauté de la Wyis y sera bien évidemment conviée. 

- Comme chaque année, un projet commun à toutes les classes sera initié: cette année, il s’articulera autour 
des Arts. Dans ce cadre, nos élèves ont été inscrits à 2 classes culturelles numériques proposées 
gratuitement par la Mission laïque française et animées par des artistes. Il s’agit du « Théâtre d’ombres » 
pour les élèves de maternelle et CP-CE1 et de « l’Opéra » pour les élèves de CE2 à 4ème. Dans le cadre 
de ce projet annuel, et grâce au Consulat général de France à Wuhan, l’Efiw a déjà accueilli le réalisateur 
français Jacques Malaterre et l’actrice chinoise Gong Menglin qui sont venus présenter la fiction 
documentaire « L’homme de Pékin, les derniers secrets de l’Humanité » 

- Arnaud Glouzouic remercie le Consulat Général de France à Wuhan d’avoir permis cette rencontre tout 
comme celle de l’astrophysicien Michel Marcelin, qui est venu nous parler des comètes en octobre 
dernier. Il précise qu’il souhaite que cette collaboration se poursuive. 

- Un projet commun aux écoles d’entreprise devrait à nouveau être mené cette année mais la MLF ne l’a 
toujours pas présenté.  

- M. Ferraille a tenu a transmettre plusieurs informations aux membres du conseil. Dans le cadre du mois 
de la francophonie, une animation de break dance pourrait être organisée à l’Efiw. M. Glouzouic s’en 
réjouit. Il tachera d’en faire profiter certains élèves de la Wyis. L’Efiw pourra également devenir centre 
d’examen DELF/DALF dès cette année pour les élèves intéressés. Enfin, suite à la demande du directeur, 
l’Efiw sera mise en valeur dans la prochaine Lettre consulaire. 

 Le projet d’école sera joint au compte-rendu de ce conseil d’école. 

3. Règlement intérieur 

Comme mentionné dans son paragraphe XVI intitulé « Application du présent règlement », le 
règlement intérieur de l’Efiw doit être mis à jour lors du premier conseil d’école de l’année. 

Les membres du conseil d’école ont pu l’étudier avant cette réunion. Des modifications y ont été 
apportées concernant la gestion des sorties en fin de journée (paragraphe IV) et le port de l’uniforme de la 
Wyis (paragraphe XI). 

Le directeur soumet alors au vote la nouvelle version du règlement intérieur. Cette version est 
adoptée à l’unanimité des présents. Il est donc convenu que le nouveau règlement intérieur sera joint au 
compte-rendu de cette réunion et déposé sur le site Internet de l’Efiw. 

4. L’avenir de l’Efiw 

L’année prochaine, l’Efiw quittera le réseau des écoles d’entreprise de la Mission laïque française et 
le Comité de gestion a fait le choix de rejoindre l’AEFE en tant qu’établissement partenaire. De ce fait,  au 
regard de son attachement à la Mlf, Monsieur Glouzouic quittera l’Efiw en fin d’année scolaire avec le 
sentiment d’avoir accompli sa mission qui consistait à mettre en place le système hybride en partenariat avec 
la Wyis et à prolonger l’homologation de la partie primaire. Un nouveau directeur sera recruté et rien ne 
changera, ni dans l’organisation ni dans le fonctionnement administratif et pédagogique de l’école. 



M. Géhin, président du comité de gestion précise que ce choix est également guidé par l’aspect 
financier de l’opération qui permet une économie substantielle. M. Gilliouard, vice président, ajoute que le 
choix de passer à l’Aefe s’explique par le fait que la Mlf, connaissant les difficultés financières de l’Efiw, 
aurait pu proposer un passage en tant qu’établissement partenaire depuis déjà plusieurs années. Ce manque 
de réactivité a rompu la relation de confiance qui existait entre les 2 institutions. M. Gilliouard ajoute que les 
enseignants mis à disposition par la Mlf, ont toujours été de très grands professionnels pleinement investis 
dans leur mission auprès de l’Efiw. 

4. Divers 

Certains parents ont fait part aux représentants des parents d’élèves, de la difficulté à trouver 
certaines fournitures de la liste scolaire et notamment les cahiers Seyes et le cahier de travaux pratiques. 
Concernant les cahiers de TP, il est vrai qu’il est de plus en plus difficile d’en trouver, même en France, et il 
sera donc remplacé sur la future liste. Mais concernant les autres cahiers, Mme Yang Xiaodi précise qu’ils 
sont facilement trouvables en ligne (sur Taobao) et qu’elle avait même transmis tous les liens aux familles. Il 
s’agit donc simplement de s’organiser et de ne pas attendre la rentrée pour se procurer les fournitures 
scolaires dont la liste est transmise dès le mois de juin. 

Les familles concernées se félicitent de la mise en place de la garderie qui répond parfaitement à 
leurs attentes. Le Comité de gestion est même prêt à investir dans du matériel pour proposer de nouvelles 
activités au besoin. 

Second conseil d’école: Le prochain conseil d’école sera planifié au mois de mars. 

 La séance est clôturée à 19h45


